

## DICTAMEN

- - - - - En la ciudad de Neuquén, siendo las 09 horas del día 9 de diciembre de dos mil veinticinco, se constituye el Jurado que entiende en el llamado a inscripción para cubrir un cargo de Profesor Adjunto con dedicación simple en calidad de Interino. Aprobado por Resolución "C.D." F.H. N° 0240/2025, para desempeñarse en el Área Teórica, Orientación Técnicas y Métodos, Asignatura Metodología y Técnicas de la Investigación Histórica, para la carrera de Licenciatura en Historia y Profesorado en Historia, Facultad de Humanidades, Bariloche-

Jurados: LANZILLOTTA, María de los Ángeles, DNI N.º 17.730.949; LAGO, Luciana, DNI N.º 29.858.531.

Encontrándose inscriptos los siguientes postulantes:

- |                                      |  |
|--------------------------------------|--|
| 1- SOVARZO, Daniel Enrique           | DNI. N° 30784083- Se presentó a la entrevista y clase motivo del concurso. |
| 2- MAGGIO, Angel Leonardo            | DNI N.º 29502541. Se presentó a la entrevista y clase motivo del concurso. |
| 3- DUARTE DE OLIVEIRA, Lucas Augusto | DNI N.º 95306668. Ausente en la entrevista y clase motivo del concurso.    |

A continuación el Jurado procede a examinar título y antecedentes, evaluar entrevista y propuesta docente.

---

1- SOVARZO, Daniel Enrique      DNI. N° 30784083

### ANTECEDENTES:

Título: Profesor en Historia. Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación, Universidad Nacional de la Plata. (2011).

Estudios de posgrado: Doctor en Historia. Universidad Nacional de Tres de Febrero(2022), Maestría en Historia, Colegio de México (2022). Maestría en Historia. Universidad Nacional de Tres de Febrero 2017; Especialista Docente de Nivel Superior en Problemáticas de las Ciencias Sociales y su Enseñanza, Ministerio de Educación de la Nación Programa Nuestra Escuela 2018, Especialización docente de nivel superior en enseñanza de las ciencias sociales en la escuela primaria (2017). El postulante refiere que se encuentra próximo a graduarse en Doctorado en Historia, Colegio de México.

Antecedentes Docentes: Universidad Nacional del Comahue. Centro Regional Universitario Bariloche. Profesorado y Licenciatura en Historia de la Facultad de Humanidades. Asignatura: Historia Argentina I.

Investigación: Su tema de investigación es Economía regional, circuitos mercantiles, territorialidad mendocaniana, vínculos con Chile y el Perú colonial. Ha publicado 11 artículos en revistas científicas y 5 capítulos de libros.

Extensión: en la documentación presentada no se consignan actividades de extensión.

Participación en Cursos, Seminarios, Jornadas y Congresos: cuenta con la participación en 35 ponencias en jornadas y congresos nacionales e internacionales. También ha participado como coordinador y comentarista en 9 congresos y jornadas de investigación.

Publicaciones: producción muy intensa y concentrada en los últimos dos años, con gran diversidad internacional y foco en historia económica regional y colonial.

2- MAGGIO, Angel Leonardo      DNI N.º 29502541

### ANTECEDENTES:

Título: Licenciado en Historia (2017). Universidad de Buenos Aires, Facultad de Filosofía y Letras.

Estudios de posgrado: Doctor en el área de Historia (2023) Universidad de Buenos Aires, Facultad de Filosofía y Letras.

Antecedentes Docentes: No cuenta con antecedentes en docencia universitaria, solo en instituciones de educación secundaria de la provincia de Río Negro

Investigación: Su tema de investigación es el asociacionismo migrante italiano en Argentina, con énfasis en participación política, liderazgo, y vínculos transnacionales.

Extensión: En la documentación presentada no se consignan actividades de extensión.

Participación en Cursos, Seminarios, Jornadas y Congresos: Cuenta con 9 seminarios de posgrado aprobados en el marco de su formación doctoral y presentaciones en congresos y jornadas de alcance regional y nacional como expositor, organizador y comentarista. :

Publicaciones: Cuenta con una amplia producción en revistas científicas, capítulos de libro, un libro completo como único autor y 9 artículos en revistas indexadas de referencia en el campo de la historia argentina y latinoamericana. Se

destaca que sostiene una continuidad temporal: Publicaciones sostenidas desde 2017 hasta 2025, con un ritmo constante.

3- DUARTE DE OLIVEIRA, Lucas Augusto DNI N.º 95306668

Ausente en la entrevista y clase motivo del concurso.

ANTECEDENTES:

Título:

Estudios de posgrado:

Antecedentes Docentes:

Investigación:

Extensión:

Participación en Cursos, Seminarios, Jornadas y Congresos:

Luego de analizado en detalle los antecedentes, el concurso continuó con el desarrollo de la clase en base al tema sorteado: Diseño de la investigación, formulación de objetivos, preguntas e hipótesis de la investigación. Ambos candidatos el Dr. Sovazo y el Dr. Maggio presentaron sus clases respetando el tiempo estipulado.

Al concluir las clases el jurado llevó adelante las entrevistas individuales en torno a tres ejes: la posible articulación de la cátedra con otros espacios curriculares de la carrera, las características del enfoque pedagógico didáctico con el que proyectan realizar su rol docente y la línea de extensión y transferencia que podrían desarrollar desde su rol de Profesor Adjunto de la materia.

El jurado llevó adelante una evaluación integral considerando la propuesta y programa presentado, los antecedentes documentados, el desarrollo de las clases expositivas y la entrevista personal con cada uno de los candidatos.

El Dr. Sovarzo en su clase planteó la necesidad hacer un recorrido desde el tema al problema de investigación, consideró la relevancia de problematizar el pasado. La clase mantuvo una estructura clara y secuenciada vinculada a la planificación general de la materia. Propuso también la utilización de recursos audiovisuales. Observamos que su clase tuvo escasas referencias a autores del campo de la metodología histórica, a técnicas de investigación y a prácticas metodológicas específicas.

En la entrevista mencionó una propuesta de articulación con otras cátedras de la carrera. Respecto a las preguntas sobre como comprendía el rol docente y como proyectaba el vínculo pedagógico con los estudiantes encontramos que sus respuestas fueron escasas, al igual que cuando se le consultó por sus propuestas de extensión.

El Dr. Maggio se mostró sólido en la exposición y en la entrevista, con claridad conceptual y capacidad de articular teoría y práctica. Se destacó además por la inclusión de bibliografía actualizada y de referencia tanto en el programa como en la clase. En la clase presentó una dinámica, exemplificaciones y propuestas prácticas acordes al rol de un profesor adjunto de una materia metodológica.

En la entrevista desarrolló con claridad su proyección como docente en el espacio y el tipo de vínculo pedagógico que espera construir con los estudiantes, desde el acompañamiento a las distintas trayectorias y la diversidad de perfiles que se encuentran en la formación de grado. También incluyó la necesaria articulación con el nivel de educación media como campo de inserción de los estudiantes de Historia. Igualmente, hizo mención a una propuesta de extensión vinculada a la recuperación de archivos locales clave, también refirió a la importancia de una enseñanza de la historia situada y anclada en el contexto de la ciudad de Bariloche con posibilidad de intervenir y discutir en problemáticas sociales recientes desde una mirada de historia crítica.

Por todo lo expuesto este Jurado por unanimidad, establece el siguiente orden de mérito:

1. MAGGIO, Angel Leonardo
2. SOVARZO, Daniel Enrique

Y se recomienda la designación del postulante MAGGIO, Angel Leonardo (D.N.I. N° 29502541)

Siendo las 14 .hs. se da por finalizado el presente llamado a inscripción para cubrir un cargo de Profesor Adjunto con dedicación simple en calidad de Interino. Aprobado por Resolución "C.D." F.H. N° 0240/2025, para desempeñarse en el Área Teórica, Orientación Técnicas y Métodos, Asignatura Metodología y Técnicas de la Investigación Histórica, para la carrera de Licenciatura en Historia y Profesorado en Historia, Facultad de Humanidades, Bariloche-



“2024. 30 años de la consagración constitucional de la autonomía  
75 aniversario de la gratuidad universitaria en Argentina”



Firma y Aclaración. Lanzillotta, María de los Ángeles

Firma y Aclaración. Lago, Luciana